

1

次の各文の——を付けた漢字の読みがなを書け。

- (1) 頭の汗を拭いながら、山道を歩く。
- (2) 氷上の華麗な舞に拍手が沸き起る。
- (3) 木陰のへんちで憩いのひとときを過します。
- (4) 街を循環するバスが新緑の並木道を走る。
- (5) ブラシタード栽培したトマトが赤く色づく。

3

次の文章を読んで、あと各問に答えて。

「その投げ方じや、カーブは曲がらないぞ。」
いきなり背後から聞こえた声に、純也はびっくりして、ボールを投げまた声を上げた。
相手が黒い影にしか見えなかつた。草叢に立つ自分より背の高い影が、振り返ると、伊予灘の方角に沈むつてしまつた夕陽が目に飛び込んで、そのまま振り上げていた手を思わず止めた。
純也は夕陽にグローブをかぶし、相手の顔を見た。つまり年長の男見た、と思ったら影が、スカートを穿いていたのに気が付いた。
「その投げ方じや、カーブは曲がらないぞ。」
両手を腰張ったように腰に当てる、魔王立ちでいるのは好み、スカートを穿いていなければ、年長の男児にしか見えない。じのあたりでは見かけない顔だった。
「何だ？ おまえは……。」
純也は驚かされたことに腹が立つて、がっきり棒に言つた。
「だから、その投げ方じや、カーブは投げられないって言つてあるんだ。」
相手も怒つたように言い返した。
純也はたじろいだ。すぐさま相手が自分とそつ年が変わらない少
女だと感じた。
「放つとけ。」
と怒鳴り返した。

5

- (1) クモの切れ間から太陽が顔を出す。
- (2) 高原の牧場でニユギュウが草を食む。
- (3) 外国へ行くために、リヨケンの発行を申請する。
- (4) 前夜にずっと積もった雪が、朝日を受けて輝く。
- (5) 開会式で、ガタタイの迫力ある演奏が競技場に響き渡る。

2

次の各文の——を付けたかな部分に当たる漢字を楷書で書け。

- (1) クモの切れ間から太陽が顔を出す。
- (2) 高原の牧場でニユギュウが草を食む。
- (3) 外国へ行くために、リヨケンの発行を申請する。
- (4) 前夜にずっと積もった雪が、朝日を受けて輝く。
- (5) 開会式で、ガタタイの迫力ある演奏が競技場に響き渡る。

拾って純也に渡し、彼は手へホールを握つていてる純也の指の上から彼純也が指をすらすらず、ホールが手から離れば落ちた。少女はホールを

「違うよ。もし少し外にすらすんだだ。」

純也は少女が握つて見せたやり方で、ホールを握つてみた。
「はら、人差し指と中指をひいて少し外にすらすんだみ。」

を握つた手を純也に見せた。

りと笑つた。そして草叢に入り、ホールを拾つて戻つて来る、ホール少女は少し不満そうな顔をして、首をかしげていたが、純也を見て

「な、なんだ、いっつは……。」

だが、それ以上に少女の掛けたホールには迫力があった。
純也は口を開きだして、壁と少女を交互に見た。ホールもよく曲が

(3)ストライカーボーイの真ん中に当たり、ホールといつ乾いた音を立てた。
でブレーキがかかったようにカーブし、純也が壁にチョークで描いていた

に突き出し、左手を大きく上げて一気に振りおろした。ホールは壁の手前純也が胸の中でやがいた時、少女は右足をゆきりと上げ、右手を前

「サウスホールか……。」

た左腕を一度ぐるぐる回転させた。
手からホールを取り、壁にむかって背筋を伸ばして立ち、ホールを握つ

純也が言うと、少女は、い、め、と自然とした顔で歩み寄り、純也の
「じ、や、おまえがホールを握られるとしたら、投げみやう。」

聞き慣れない言葉遣いもやうだが、相手の言い方にほどの自分を鹿
「だめだって、やれじよ。」

(2)純也は眉を下して、少女を見直した。

——握り? 何を言つてんだ、ハラシ?.....。

「あは、その握り方じや、ホールは曲がらないんだよ。」
純也は少女の方を振りむいた。少女は同じ姿勢で立つていた。
だ?

——なぜ、あいつ、俺がカーブを投げる練習をしたのがわかつたん

純也は投げるの止めて、首をかしげた。

し少女が言つた通り、カーブが上手く曲がらない。
か

年少組の野球部に入る。そこで純也はジャチャヤをやりたかった。
ライクを何球も繰り放していくことができた。来春、三年生になれば、町内の
中では、純也は一番速い球を投げる事ができると自負していたし、スト
ライクを投げるようになります。ホールが上手く投げられなかつた。同じ歳の少年の
の投手が投げるようになります。ホールが上手く投げられなかつた。同じ歳の少年の
純也は壁にむかってホールを投げた。力んで投げてみるのだが、上級生
純也は相手を無視するといふに決めた。

——りにしていた場所に戻るつどすると、少女はまたそばに立つていて。
ホールが消えていた草叢の方に走り出だした。ホールを握り、マウンド代
それでも少女は白い歯を覗かせて、笑つてゐる。純也は舌打しきを

「お、お、うるさいやだよ。あ、おひきりに行け。」
ハッハッハ、相手が笑つた。純也は頭にきて少女を睨み付けた。
に転がつてしまつた。

と相手が大声を出し、純也の指先を離れたホールはどんどんの方向
「だめだって、やれじよ。」

背後に引いた。投げかねつとした瞬間、

- (問1) (1) 「何だっ...おまえは...」とあるが、他のどの辺の純也の気持
女のが最も近いのは、次のつづりどれか。
- ア 自信があるカーブの投げ方を否定されたことに不快を感じ
る。
- イ 少女から怒りやむかし言葉をかけられたらどう思われるか。
に話しかける少女の態度に反感を覚えていて。
- ア 自信があるカーブの投げ方を否定されたことに不快を感じ
る。
- (2) 純也は眉を下にして、少女を見直した。とあるが、純也が眉
を下して、少女を見直した。「わかして最も適切なのは、次の
3つどれか。
- イ カーブの練習をしていろいろと見抜くことに自分の理解でき
るような態度を取る少女の気持ちばかりかな。
不安に思つたら。
- ア カーブを投げられないわざと常に指摘しながら馬鹿にするか
かはどちらか。
- H 少女がカーブの投げ方を教えていたときに驚いて初対面の自分に
対して親切に接してくれているのはなぜかと思つたか。

女のが最も近いのは、次のつづりだ。温かい手だった。

「でも毎日練習すれば握れるようになる。」「ねえ、」といふ手だ
が、つい。親指もしくは中指で握ってないためだ。純也よりひど回り大きかった。

「さう言わて少女の手を見ると、純也よりひど回り大きかった。
少女性は言つて、左手の人差し指と親指の腹を合させて、ハナヒ音を
立てた。純也は右手の指で同じようにしたが、昔など出なかつた。
「ホー」を放す時、いの瞬じで放すと必ず、必ず、まじめに立つた。
そり言つて少女は左手を振りおろしながら指で音を立てた。

「あ.....。」「おお、ほの誰や?」

この間に少女に向はずして自分の気付く(?) 純也は唇を噛んだ。
純也が言つて頭を上げると、少女はもう卓球のむけ走り出していた
ので、頗張れよ、と男のよつな言葉を残して立ち去つた。

「チエッ、何が頗張れじゃ。」

純也は舌打ちし、右手の人差し指と親指を鳴らそうとしていたが、何音
はしなかつた。

(5) 周囲を見ると、すばる静かで秋の薄闇が原っぱにひらがふつして
いて。

純也は言つて、「あ、いねえさ。」

純也は出て走り出した。

- (問4) 次の文章を読んで、あとで各問題に答へよ。(*印の付いている言葉には、次のように巧みに描き分けられて対照的に表現している。)
- ア 純也の実力に驚かされた純也の動揺と、晚秋の夕陽が沈んでいく瞬間が、広がっていく晚秋の情景によつて象徴的に表現している。
- ウ 指を鳴らそつと思つても、まなかつた純也が失望した瞬間を、闇がどこか妙な手段を使って投げたのでないかと疑つてゐる様子。
- イ カープを投げた瞬間に没頭していた純也が、我に返る瞬間を、晚秋の日没の情景に重ね合わせて印象的に表現している。
- ア 純也が少女からカープの投げ方を教わった瞬間の情景。
- 最も適切なのは、次のうちどれか。

(問5) 周囲を見ると、すでに陽は落ちて晚秋の薄闇が原っぱにひらく

4 次の文章を読んで、あとで各問題に答へよ。(*印の付いている言葉には、

書を美術とするものに對し、書は言語としての符号にする。人はその内容である詩や句などに感動するのであって書に感動するのではない。天心は、書は單に文字を記すだけでは、それに対する反応は、天心は、書は言語としての符号にする。明治時代の書に関する論争からはじめた。書を芸術(美術)の範囲に



は、本文のあとに(註)がある。

4

- (問3) 純也は口を開きにして、壁と少女を交互に見た。ところが、この表現から読み取れる純也の様子として最も適切なのは、次のうちどれか。
- ア 目の前にいる少女が自分を圧倒するほどボーラーを投げたといふことが信じられず、何が起きたのかを確かめようとしている様子。
- イ 見事なカープを投げた少女が集中力をひきこもるような表情を見せた。
- ウ ボーラーがあまりにも大きめ曲がった感じをつかしていゝ少女が、じぶん驚いて、どうやらよいか分からずにあきれている様子。
- ア 少女の投げたボーラーが自分の投げるボーラーとは比べものにならないほど速かったことに流れててしまひ、ひどく取り乱している様子。
- (問4) いつの間にか少女につぶさにまでいる自分に気が付いて、純也は唇を噛んだ。ところが、このときの純也の気持ちに最も近いのは、
- ウ カープの投げ方を少女から翻かく教えてもらつて以來かわらぬアカーブに投げられない自分が眞ま悲しみ思へつてゐる。
- イ 少女の言つたおりに、かづらひ腰を立てても、か一歩を投げられる。
- ウ 初めて会った時に熱心に教えてくれる少女への感謝を+くまく言葉で伝えられた自分に+からしてか腰を立たして思つてゐる。
- ア 知らず知らずのうちに少女の実力を認めさせられ、反発しつも結果で伝えられた自分に+からしてか腰を立たして思つてゐる。
- イ 同じ素直に従つていても自分にふがいなさを感じ、悔しく思つてゐる。

り越えて自身の形がてきがあるといわれる。文字書きなければならぬことを習うことで、その古典に内在する書が発する精神性を獲得でき、それを乗の過去から抜けられたりといふ一般的で正当な方法である。徹底して古典が通じはじめる

第六段 鑑賞するところはかの美術との大きさ違つてある。(第六段)

作者の筆の動きを追体験するのも可能である。この時間も再現しながら、ものに興味をもつてば、作者と同じ筆順に従つて書かれた文字を目で追ひ、ができねば、なにが書いてあるのか読んでみるが自然の成り行きである。その墨にて内容の鑑賞に進むのである。ひだらやの文字そ

いふじ条件をそらえた書に造形美を感じるが、感動するといふ。修練があれば、より美しい響き合ひを演出してくれる。第五段)や、磨り方で個人差が生まれる。余白の残し方は、もつて生まれた感覺と付き部分と余白との釣り合ひなどがある。いのなか、線質は、十分訓練がなされていればそれだけその人の訴える力となる。墨色は墨の運び方

次に造形美を構成する要素にも触れていく。それは線質や墨色、墨由

第四段 美しい感じのはずである。(第四段)

れば、その時の文字が読めなへど、意味が分からんでも第一印象であらの組み合わせ、線と点画の緊張ある諧和の美が必要である。それが美が表れなければならない。線が太くても、細くとも、かすれてもそれが形の美しさが不可欠である。ひのなかの形でも構わないが、そして造形

第三段 文字に芸術性を感じさせむにあつては文字そのものの造形のひとりであるから。(第三段)

工芸の実用品が美術品となりえるのであるが、そのほのかの芸術との大きさ違つてある。(第三段)

わざつてゐるのである。この実用と藝術の両面を持ち合わせることは、

まれ、見る側がそれを感じらるるやうになれば、藝術としての資格がそれ、ここに筆者の文字造形を修練した成果や感情や精神の深さが盛り込まつてゐたので小山正太郎のいうふべく、感動は生まれない。

いふのである。しかし、単に文字を書いただけで、実用の範囲にこぎな。つまり実用の文字からしませり、その先に藝術性をそなへてゐる。つまり実用文字を素材としている点で、実用性を排除するといふことは伝達手段である文字を素材としている点で、実用性を排除するといふことは文書とは文書を書く以上、素材は文字といつてが前提である。そして、

よつたなつてしまつた。(第二段)

時から戰前まで書は美術からみてその外側のものにしてからられる在を確実にし、藝術概念として確立されたのと異なり、明治時代のあるいわゆる仏教美術、彫刻、そして生活を飾る芸などがしだいにその存状況の変化のなかで、絵画やかつては宗教の一部、信仰の対象であった事実だったのであろう。それがまたもやがた、明治時代の急激な社会の事実と共に、書は中国の影響を受け、書は長江、開

じた歴史から見ても、わが国では中國の影響を受け、書は長江、開

それに対し絵画は、宋時代になつてはじめ藝術の仲間になつてゐる。もともと中國では、書は三国時代には藝術の範疇にかられていた。

代人にも通用する内容である。(第一段)

かつたといふ。今でこの論争は、書の根源にかかるものであり、現もその描く対象の從属物になると反論した。その後の小山の反論は出なされる感動もあるとした。ひだら、書が詩句の從属物とするなら、絵画

ノート

芸術
→
工芸
→
文字

（注）岡倉天心——日本の美術評論家、思想家。
（名）兒耶明「書の見方」に述べる
（問）1 書は美術からみてその外側のものとしてどうあるべきか。
ア かつて書は文学や詩と共に藝術の中⼼だったが、明治時代中國の影響を受け、藝術ではないと認識されるに至った。
イ 書は美術として確立していく工芸と違、社會現象の変化のかた
しに影響を受ける。
ウ 書は最もとも宗教の一部として存在したが、仏教藝術と同様に生活を飾らねばならない実用の範囲から外れてきた。
エ 書はもとより宗教の対象を越え、今は藝術の範囲外のものとされたといふのである。

— 6 —

（段）兒耶明「書の見方」に述べる
（注）岡倉天心——日本の美術評論家、思想家。
（名）兒耶明「書の見方」に述べる
（問）1 書は美術からみてその外側のものとしてどうあるべきか。
ア かつて書は文学や詩と共に藝術の中⼼だったが、明治時代中國の影響を受け、藝術ではないと認識されるに至った。
イ 書は美術として確立していく工芸と違、社會現象の変化のかた
しに影響を受ける。
ウ 書は最もとも宗教の対象を越え、今は藝術の範囲外のものとされたといふのである。

（注）岡倉天心——日本の美術評論家、思想家。
（名）兒耶明「書の見方」に述べる
（問）1 書は美術からみてその外側のものとしてどうあるべきか。
ア かつて書は文学や詩と共に藝術の中⼼だったが、明治時代中國の影響を受け、藝術ではないと認識されるに至った。
イ 書は美術として確立していく工芸と違、社會現象の変化のかた
しに影響を受ける。
ウ 書は最もとも宗教の対象を越え、今は藝術の範囲外のものとされたといふのである。

（注）岡倉天心——日本の美術評論家、思想家。
（名）兒耶明「書の見方」に述べる
（問）1 書は美術からみてその外側のものとしてどうあるべきか。
ア かつて書は文学や詩と共に藝術の中⼼だったが、明治時代中國の影響を受け、藝術ではないと認識されるに至った。
イ 書は最もとも宗教の対象を越え、今は藝術の範囲外のものとされたといふのである。

（注）岡倉天心——日本の美術評論家、思想家。
（名）兒耶明「書の見方」に述べる
（問）1 書は美術からみてその外側のものとしてどうあるべきか。
ア かつて書は文学や詩と共に藝術の中⼼だったが、明治時代中國の影響を受け、藝術ではないと認識されるに至った。
イ 書は最もとも宗教の対象を越え、今は藝術の範囲外のものとされたといふのである。

（注）岡倉天心——日本の美術評論家、思想家。
（名）兒耶明「書の見方」に述べる
（問）1 書は美術からみてその外側のものとしてどうあるべきか。
ア かつて書は文学や詩と共に藝術の中⼼だったが、明治時代中國の影響を受け、藝術ではないと認識されるに至った。
イ 書は最もとも宗教の対象を越え、今は藝術の範囲外のものとされたといふのである。

- (問4) 古典に立脚しない思いつきによる表現をしても、それは、簡単には**なぜ**か。次のうちから最も適切なものを選べ。
- ア 偶然か天才的才能によって古典にとらわれないまったく新しい書表現が生み出される。ただし、筆者があつてあることを考えたら、
- イ 古典の徹底した制約を守るだけではなく、自分が生み出す造形美に時代感じさせるには、第一印象で美しいを感じるところがあるから。
- ウ 書の本質に迫る制約を無視した表現では、書が本来持つ造形美的根源を感じているとはなく、時代を乗り越える堅固さがないと考えたから。
- エ どんなに古典の造形美を踏まえて独自の表現を工夫しても、過去の名品を超える新しい美しいものは生まれないと思えたから。
- (問5) 国語の授業でこの文章を読んだ後、「基本を身につける」というテーマで自分の意見を発表するといつになつた。以下のときは、なお、書き出しや改行の際の空欄「や。や。」などを数字で数えよ。

- (問2)(2) また、文字に芸術性を感じさせるうつにならんには、文字そのものの造形の美しさが不可欠である。ところが、「文字に芸術性を感じさせるうつには、文字そのものが述へたのはなぜか。次のうちから最も適切なものを選べ。
- ア 文字によって修飾した成果と感情や精神の深さとを盛り込んだ文字造形感じさせられるうつには、文字そのものの造形の美しさが不可欠である」と筆者が述へたのはなぜか。次のうちから最も適切なものを選べ。
- ウ 文字の造形を美化しくするうつで誰でも読むことができるうつの調和の美があれば、第一印象で美しいを感じるところがあるから。
- エ 文字に、実用性がそなわる十分な訓練をするうつで、藝術の資格も同時に持ち合わせるうつができますから。
- ア 美しい墨色や余白の響き合いで、造形の演出を文字に加えることで、書く人のもつて生まれた感覚や個性を反映できるか。
- (問3) この文章における第六段の役割を説明したものとして最も適切なのは、次のうちどれか。
- ア それまで述べてきた書の芸術性についてその中心となる考え方を簡潔に要約するうつで文章全体の結論を導き出している。
- イ それまで述べてきた書の芸術性についてその展開を図っている。
- ウ それまで述べてきた書の芸術性に基づいて根拠となる事実を整理するうつで問題の所在を明らかにしている。
- エ それまで述べてきた書の芸術性に対してそれに反対する立場から別の見解を示すうつで話題の転換を図っている。

里居のほどの書き集めたものは「枕草子」の性格といふ
点で大切であります。

「源氏物語」といえは秦式部、「枕草子」といえは清少納言といふ
には、一人は大体同じくらいの時代にいましたが、その頃は文学でいえ
ば物語の全盛期でした。現存の物語としては「竹取物語」「宇津保物語」、
「落葉物語」、そして「源氏物語」と成立してしまいました。

文学者の実際の主流は和歌であり、それと並ぶのが物語であり、それと
共に日記文学がありました。その当時であれば「和泉式部日記」などが
有名です。紀貫之の書きました「土佐日記」、その後、道綱母の「蜻蛉日
記」、そして「和泉式部日記」があります。

この草子、目に見えて心に思ふ事を、人やは見えてとすると思ひて、
つれづれなる里居のほどの書き集めたるやうな、人のため
てびんまきひすへしめしめしめしめしめしめしめしめしめしめしめしめ
宮の御前に、内の大庭のたてまつり給へりけるを、「これにな
に書かれました。上の御前に史記といふ書をなん書きさせ給へる。
ば、得てよ。」とて賜せたりしを、「枕にそは侍め。」と申しあは、「
おほかたいたいは、世の中にをかしきまじめのめのめのめのめのめのめ
おひ出しだらばは、そ、「思ひ出しがりやうわむわむわむわむわむわ
られめ、ただ心ひとみ、にじひとみのほのから思ふ事を、たはみれに書
つけたれば、… (略) … (日本古典文学大系「にぎわ

ます最初の段落の「いの草子、目に見えて心に思ふ事を、「これ」が
これは要点だけ抜粋しましたから短くなっています。

A この草子、目に見えて心に思ふ事を、人やは見えてとすると思ひて、
つれづれなる里居のほどの書き集めたるやうな、人のため
てびんまきひすへしめしめしめしめしめしめしめしめしめしめしめ
「枕草子」がどういう風にして書かれたか、出来たかは、多くの方か
「枕草子」がどういう風にして書かれたか、出来たかは、多くの方か
うものに書かれています。

（＊印の付いていてる言葉には、本文のあとに〔注〕がある。）
なお、本文中の□で囲んだAは、講演で引用された「枕草子」の原
文の一部である。また、ある□で囲んだBは、Aの現代語訳である
。（＊印の付いていてる言葉には、本文のあとに〔注〕がある。）
次に「枕草子」に関する講演の記録を読んで、あとの各問に答えよ。

(2) 木越 隆『枕草子』の性格

(1) これが「枕草子」成立事情の一ひらあります。
(2) な体裁になつてしまつたのです。

(3) B この草子は、わたくしの目に映り、またわたしたちの心に映りました。
よく人が見るといふことはあるまいと想つて、所在なむ里住いの間、
書き集めであるのだが、全く無意味なつまらぬことながら、人にとて
ては不都合な言い過ちもしてしまひそな箇所もいへつかるるので、
うまく隠しておいたと思つたのに、気がついてみたら、心なましく
世間に洩れてしまつていていたのだつた。

中宮様に、内大臣様が獻上しておきになつたのを、中宮様が「こ
れに何を書いたらいいかしら。主におかせられれば、史記といふ
書物をお書きあそばしてはしまじらう。おやじいらう。などと仰せられたのを、わ
しが」「それは枕でござりません。申してあげたところ、「それ
ならば、そよたに取らせらう。」といつて御下賜あそばされた
大体これは、世の中にあつておらしめどいふことは、人がすばら
いつてゐても、木や草や鳥や虫のいふやも書き記してあるのがほ
ど思はずのいふこと、やはり運び出でて、また、歌
「考えていたのよほほへへ。考えのゆじでわかかつた。」といふ
しらわれもじようが、そつづねはねへへ、わくしたの心の中だけ自然と
歌を書かないとしていたので、今日、われわれがみる「枕草子」のう
は、物語や日記を書くかもしれません。しかし、彼女は物語や日記、和
たらたい和歌を書くと思ひます。文学的能力があり紙を多く貰え
當時、ある程度教養があり、文学会解する女性であれば、紙をもら
う程度がわかるわざ馬鹿にされるので書かない、とあります。

(4) これが「枕草子」成り立事情の一ひらあります。

「(1) これが「枕草子」ができたかのものが、その
次であります。
清少納言が仕えていた一条天皇のお后である中宮定子の兄にあたる
内大臣の伊豫い豫という者が、いわゆる草子、今までうつみたいたるもの
を定子に差し上げました。「これにまにを書かまし。上の御前には史記と
いふ書をなんと書かせ給へる。」と中宮が言つて、草子の一部が清少納言に
与えられた、とあります。もし中宮定子が清少納言に草子を与えられ
ましたが、「枕草子」は存在しなかつたかもしれません。
それで次に何を書いてかといふのは、三番目の段落の「歌など」と
木・草・鳥・虫をも、いひ出だしたは「やいはいはいはいはいはいは
た草子に木・草・鳥・虫などについて和歌を書いたい、「西

「(2) これが「枕草子」が、「目に見えん強にぞ」や「書き集め
ありませす。
日記としては、「枕草子」の少しあとに書かれた「紫式部日記」がそれに
おかれています。この部分が「枕草子」の反物語・反日記
「(3) これはどうか過程を経て、「枕草子」ができあがめたのかその
文学生性を示しています。

(注) 史記——中国の歴史書。	男もする日記といふのが女もしてみとてするなり。 ——男も書くと聞いてる日記といふのを、女である私は 書いてみようと思つて、書くのである。 御下賜あそばれたのだが——へへさつたのが。
〔問3〕(2) これが「枕草子」成立事情の一つであります。ところが、ついでいう「枕草子」成立事情の一つについて説明したものにして最も適切なのは、次のうちではどれか。	ア 清少納言は、下手と言われたり、馬鹿にされたりしないために和歌書いてみようと思つて、書くのである。 ——男も書くと聞いてる日記といふのを、女である私は 書いてみようと思つて、書くのである。
〔問3〕(1) それでほどのかうな過程を経て、「枕草子」ができたかといふえよ。	〔問2〕(1) それが次の次であります。ところが、この発言にみられる話の進め方が特徴として最も適切なのは、次のうちではどれか。
〔問1〕▲の中の――や付けたア～ヒのうち、現代仮名遣いで書いた場合と異なる書き表し方を含んでいるものや一ひ選び、記号で答えて下さい。	ア 時代背景を踏まえて清少納言の性格を考察する中で、順序を示す言葉を用い、それまでの内容や特色を聞き手と共に改めて整理している。 イ 清少納言と関わった人物の逸話を紹介する中で、新たなる人物が存在するなどを聞き手に対して暗示し、交友関係の広さを理解させていく。 ウ 文学の分類を説明する中で、いのあとに例として「枕草子」を挙げていることを聞き手に對して暗示し、交友関係の広さを理解させていく。
〔問4〕(3) 主人公として描く作品であれば、自分に書いてしまっておきじ考えた。や日記を書いて、自分の文学的能力を發揮していくと感じました。物語としている女性であるといひ、周囲に分かれておらじと考えた。	ア 引用した「枕草子」の原文に即して話す中で、原文の最初の段落から次の段落へ進むことを予告し、話の展開を聞き手に意識させている。
〔問5〕(4) わむれに「意味に最も近いのは、次のうちではどれか。	エ 真面目に 急いで 大量に 軽い気持ちで